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- Instagram : Soubiseinfos
- Facebook : Soubise infos
- Newsletter : pour s’inscrire, voir ci-dessous
- Site Internet : https://www.soubise.fr
- Bulletin communal

Besoin d’un renseignement ?
Contactez-nous à l’adresse mail suivante :
communication@soubise.fr Conformément à 
la loi « Informatique et libertés » modifiée par 
l’ordonnance du 12 décembre 2018, vous pourrez 
vous désinscrire à tout moment, soit à partir de la 
newsletter reçue, soit par mail envoyé à l’adresse 
suivante : communication@soubise.fr.

Pour obtenir en direct 
les infos utiles de notre 
commune par mail, il vous 
suffit :
- Soit d’aller sur la page 
d’accueil du site internet de 
la Mairie où vous trouverez le 
formulaire d’inscription rapide 
à compléter en ligne, 
- Soit de scanner le QR Code ci-
contre pour arriver directement 
sur le formulaire d’inscription à 
la newsletter

 Les différents modes de  
communication  de notre 
municipalité

Retrouvez-nous sur
le site internet soubise.fr

Mairie de SOUBISE
2, rue du 18 juin 1940
17780 SOUBISE
05 46 84 92 04
mairie@soubise.fr
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Chères Soubisiennes, chers Soubisiens,
Au nom de l'équipe municipale, je vous souhaite tout d'abord, une année pleine de 
sérénité, de réussite et une bonne santé.
Si l’actualité en France n’incite pas vraiment à l’optimisme, je souhaite dire à chacun 
d’entre vous que nous avons la chance de vivre à Soubise dans une commune 
agréable, plutôt tranquille, et qu’il est important de profiter au maximum de tous les 
moments de convivialité qui nous sont offerts.
En ce début d’année, je peux vous annoncer que le restaurant L’Estran, situé sur 
le port, va prochainement repartir, après quelques travaux. L’ouverture devrait 
intervenir au mois d’avril. C’est un habitant de Soubise qui reprend le flambeau avec 

un projet de cuisine locale. J’espère que vous lui réserverez le meilleur accueil pour la réussite de son 
entreprise. J’en profite pour souhaiter le même succès à l’ensemble de nos commerçants car la période 
est compliquée pour tout le monde d’un point de vue économique.
2025 sera encore une année riche en projets structurants pour Soubise. Notre aire de jeux pour les enfants, 
attendue depuis longtemps, va enfin se finaliser, avec également une partie sportive qui manquait à notre 
commune, afin de faciliter la pratique du sport pour tous. Cet espace sera un lieu de vie et de partage, 
où petits et grands pourront se retrouver. Il symbolise notre volonté de bâtir une commune solidaire et 
dynamique.
La rénovation de la rue Mériadec sera prochainement terminée, et ce sont ensuite les travaux de la Place 
Camille Émon qui permettront d’améliorer qualitativement notre cadre de vie. Ce chantier va bénéficier de 
nombreux co-financements et nous offrira, à terme, un bel écrin. L’année prochaine, suivront les chantiers 
de La Mornétrie et de La Mingolière.
Nous aurons également à lancer de très gros travaux d’entretien et de rénovation sur notre patrimoine 
immobilier : l’église, la mairie, l’école, la salle des fêtes, ainsi que d’autres bâtiments communaux. Rien 
que pour l’église, le million d’euros sera dépassé. Il faudra donc, comme pour chaque projet, partir à la 
« chasse aux subventions » et étaler les dépenses sur plusieurs années.
En termes de sécurité, les caméras de vidéoprotection sont désormais en place, et c’est un outil très 
apprécié par les gendarmes. Nous avons également engagé la deuxième expérience de circulation à sens 
unique dans plusieurs rues. Comme prévu, une réunion publique aura lieu pour faire le point sur les deux 
tests réalisés et voir ce qui est le plus satisfaisant pour la sécurité de tous.
Enfin, vous pourrez retrouver dans ce journal un article sur la réorganisation du plan d’entretien des 
espaces verts. Je tiens à féliciter nos agents car même si tout n’est pas encore parfait, on constate une 
nette amélioration.
Vous l’aurez compris, nous ne manquons pas de travail. Il y a fort à faire pour entretenir notre commune, 
pour encourager le vivre ensemble, et pour que chacun d’entre vous puisse vivre agréablement à Soubise. 
Le courage ne manque pas, les moyens parfois... mais nous ne dépenserons pas l’argent que nous n’avons 
pas. Nous sommes toujours dans une stratégie raisonnable, de désendettement de la commune, tout en 
n’augmentant pas la part communale de vos impôts depuis ces dernières années.
Pour terminer, je voudrais remercier toutes celles et ceux qui s’investissent toute l’année, qui donnent de 
leur temps sans compter, pour le bien commun, dans les associations, au travail, ou simplement en aidant 
leurs voisins. Il y a ceux qui critiquent, et il y a ceux qui sont toujours présents pour aider, participer à la 
vie de la commune. Merci à tous pour votre engagement !
Je vous remercie de votre confiance. Ensemble, nous continuerons à 
faire vivre l'esprit de Soubise.

Excellente année à toutes et à tous !
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7 septembre

22 septembre
Journées du patrimoine : Visite de la station d’épuration
Dans le cadre des Journées du Patrimoine, la RESE nous a 
ouvert les portes de la station d’épuration située sur notre 
commune. Visite très instructive et intéressante.

Retour sur les évènements

5 octobre

Forum des associations
L’occasion de découvrir les nombreuses associations de Soubise et l’ensemble des activités proposées. 
L’offre variée a su séduire de nouveaux adeptes.

Octobre rose
Comme l’année dernière, nous remercions l’ADEI Foyer des Tournesols, 
l’association culturelle et les bénévoles pour la décoration de notre mairie 
et du bourg, et l’ensemble des participants à la marche Octobre Rose.

Visite des nouveaux arrivants
Une trentaine de nouveaux arrivants ont pu découvrir l’histoire 
de notre commune, son patrimoine et ses différents équipements 
lors de la visite gratuite organisée par Philippe Evrard, Président de 
l’Association Les Rêveurs du Temps, accompagné par Monsieur le 
Maire.
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Le 11 novembre 2024 
Commémoration avec les enfants

Zone de gratuité
Affluence record pour cet évènement organisé par la CARO dans 
notre salle des fêtes. Plus de 7 tonnes d’objets ont été donnés pour 
le remploi : textiles, vaisselle, livres, petit mobilier, décoration, 
outils. Seulement quelques centaines de kilos restaient à l’issue du 
week-end. Ils ont été remis à une association d’insertion.

Du 7 au 9 novembre

Journée éco-citoyenne et les 24h 
civiques
Malgré le temps très maussade, 
le Conseil Municipal des Jeunes et 
les bénévoles de l’Heure Civique se 
sont mobilisés, ainsi que la CARO 
pour le broyage de vos branches et 
branchages.

19 octobre

Merci à tous les participants, et en particulier au Conseil 
Municipal des Jeunes ainsi qu’aux enfants du CM2 
qui ont lu le message de l’Union Fédérale des Anciens 
Combattants. Ces derniers ont été récompensés par 
un diplôme d’honneur en reconnaissance de cette 
participation à la cérémonie du « Devoir de mémoire », 
décerné par notre maire et Conseiller départemental, 
Lionel Pacaud, et par le Président de la FNCR, Gérard 
Bieth.

6 octobre
Repas des ainés
Une animation « guinguette en fête » 
pendant le repas annuel de nos aînés, et, 
dans l’après-midi, un spectacle « Voyage 
en hexagonie » de la Compagnie Olivier 
Dissais. 
Nous tenons à remercier les résidents de 
la Maison d'Accueil Spécialisée St Jean de 
Malte de Rochefort qui ont participé à la 
mise sous pli des invitations à ce repas. 
Cet établissement accueille des personnes 
avec Troubles du Spectre Autistique.



Noël – Distribution des cadeaux 
aux écoliers et aux ainés

Cette année, deux spectacles différents ont 
été offerts par la Municipalité.
Le 19 décembre, le spectacle « Cosmo-clowns 
» de l’association toulousaine « Arts en un » 
a diverti nos écoliers dans l’après-midi. Le 20 
décembre, petits et grands ont pu assister au 
spectacle de Noël « Danse avec les livres » de 
la Compagnie Pyramid.

Spectacles de Noël 

Téléthon
Beaucoup de bénévoles et d’associations soubisiennes 
ainsi que la Municipalité se sont mobilisés pour collecter 
des fonds afin de financer la Recherche contre les maladies 
génétiques : vente de sapins de Noël, puis le matin du 30, 
une marche et le soir, un dîner accompagné gracieusement 
par les chants marins de l’association rochefortaise L’Ecume 
des Mers, avec pesée du jambon, tombola et buvette. Le 
repas a été préparé par notre cuisinier habituel, Claude, 
aidé de Carole, tous deux bénévoles également.
L’ensemble de ces opérations a permis de collecter 3 000 
euros au bénéfice de l’AFM Téléthon.
Merci à tous pour votre générosité.

30 novembre

Du 13 au 16 novembre
Numérique Ethique Tour
Nouvelle édition organisée par la CARO et la MAIF. 
L’occasion pour les Soubisiens de se sensibiliser à la 
cybersécurité et à la sobriété numérique.

Comme chaque année, la Municipalité a joué au Père 
Noël :
- Auprès de écoliers soubisiens, qui avaient le choix 
entre plusieurs livres et jeux de société,
- Auprès de nos aînés qui ont reçu un sachet contenant 
des confiseries fabriquées par les apprentis confiseurs 
de Surgères, une photo aérienne de Soubise jusqu’à 
l’Ile Madame et l’île d’Aix et un sac en tissu au nom de 
Soubise.

Personnel communal
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Ursula 
ROBIN



Personnel communal
             Interview Patricia BERBUDEAU

Depuis combien de temps travaillez- vous au sein 
des services municipaux ?
Je travaille au restaurant scolaire depuis 2008.

En quoi consistent vos tâches quotidiennes ?
Elles consistent en la mise en place des couverts, 
au service du repas des enfants et à la plonge.

Qu’est-ce qui vous rend particulièrement fière dans 
le travail que vous accomplissez ?
Ce que j’apprécie, c’est la relation avec les enfants, 
les confidences, la complicité avec eux, Les petits 
bobos et les grands tracas qu’ils peuvent vivre ou 
subir et me confier.

Comment décririez-vous Soubise et ses habitants 
en quelques mots ?
C’est une belle commune, avec beaucoup de 
commodités, une population agréable, un cadre 
sympathique. Il fait bon y vivre !

            Interview Ursula ROBIN

Depuis combien de temps travaillez-vous au sein 
des services municipaux ?
Je travaille pour la commune depuis mai 2011.

En quoi consistent vos tâches quotidiennes ?
Elles consistent en l’entretien des locaux de la 
commune. Je fais aussi le service au restaurant 
scolaire.

Qu’est ce qui vous rend particulièrement fière dans 
le travail que vous accomplissez ?
Ce que j’aime particulièrement, c’est le contact avec 
les gens et la complicité que j’ai avec les enfants.

Comment décririez-vous Soubise et ses habitants 
en quelques mots ?
C’est une commune où il fait bon vivre, où on a 
tout pour nous faciliter la vie quotidienne, et les 
gens sont sympas.
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TRAVAUX ET AMENAGEMENTS
Une nouvelle aire de jeux et de convivialité au complexe sportif Penon
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La Municipalité poursuit son engagement en faveur 
de l'enfance, de la jeunesse et de la cohésion sociale 
avec la création d'une nouvelle aire de jeux au 
complexe sportif Penon, situé avenue des Rohan. 
Cette réalisation s’inscrit dans une dynamique de 
développement durable et sociale, visant à favoriser 
le jeu actif, les rencontres intergénérationnelles et la
convivialité.

Une aire pensée pour les enfants de 1 à 12 ans
L’aire de jeux est spécialement conçue pour 
répondre aux besoins des enfants âgés de 1 à 12 ans. 
Une variété de modules permet à chaque enfant de 
s’amuser et d’évoluer selon son âge et ses centres 
d’intérêt. L’espace propose :
. Jeux de glisse sur les deux toboggans, pour les 
amateurs de sensations douces,
. Structures d’escalade, pour développer équilibre 
et coordination,
. Jeux d’imitation, stimulant l’imagination et les 
interactions sociales.
Les parents peuvent également s'impliquer dans 
le jeu, renforçant ainsi les moments de partage et 
d’échange avec leurs enfants.

Un espace inclusif pour tous
En complément de cette aire dédiée à l’enfance, une 
zone de Work Out (sport en extérieur avec des agrès) 
est intégrée. Équipée de modules de fitness adaptés 
aux débutants comme aux sportifs confirmés, elle 
encourage la pratique d’une activité physique pour 
tous. Cet espace vise à promouvoir une approche 
inclusive de la santé et du bien-être, tout en
rendant le site attractif pour un public varié. Le coût 
de ces éléments s’élève à 70 000 € HT. 

Angélique Hénin
Adjointe à la Jeunesse, aux Affaires Scolaires et 
aux Affaires Sociales
a.henin@soubise.fr

Objectifs : mixité sociale et activité physique
Cette aire de jeux répond à plusieurs objectifs clés :
. Créer des espaces de convergence favorisant la 
mixité sociale et la rencontre intergénérationnelle.
. Encourager le jeu actif et l’activité physique, 
essentiels pour le bien-être des enfants et des 
adultes.
. Proposer une diversité d’activités adaptées à 
tous afin d’attirer un public large et varié.
. Aménager un cadre attrayant, avec des éléments 
paysagers agréables et accueillants.

Un projet évolutif et collectif
Cette nouvelle aire de jeux est conçue comme un 
espace évolutif. Dans les années à venir, l’offre 
pourra être enrichie pour s’adapter aux besoins 
de la population et aux nouvelles tendances. La 
municipalité tient à remercier chaleureusement 
les agents des services techniques pour leur 
engagement et leur expertise dans la réalisation 
de ce projet.

Un rendez-vous à ne pas manquer
Avec cette nouvelle aire, nous espérons que 
le complexe sportif Penon deviendra un lieu 
incontournable de rencontres, de partage et 
d’épanouissement pour petits et grands. Un pas 
de plus vers une ville plus conviviale, inclusive et 
dynamique.

La nouvelle aire de jeux de Soubise.
Le sol est en cours d'aménagement.



Second test sur les sens de circulation Résidence du Moulin, rue du Midi et rue de la 
clé des Champs

Suite au premier test effectué entre juillet et novembre, nous avons mis en place un second test. Nous allons 
réaliser de nouveaux comptages à l’issue desquels une réunion publique ouverte à tous les habitants de 
Soubise sera organisée afin de débattre des deux solutions testées.

Réfection de la rue Mériadec en cours

Comme vous avez pu le constater, des travaux 
sont en cours rue Mériadec depuis le mois 
d’octobre. Dans un premier temps, ce sont des 
travaux concernant l’assainissement qui sont 
réalisés. Ce mois-ci, nous entrons dans la seconde 
phase du projet qui concerne la réfection. Voie 
douce, espaces verts, trottoirs et places de 
stationnement seront intégrés à la chaussée 
afin de sécuriser et de rendre plus agréable les 
déplacements des riverains et autres usagers.

Nouveaux équipements de vidéoprotection
En concertation avec la Gendarmerie et afin de renforcer la protection 
de notre commune face aux incivilités, aux vols et au vandalisme, nous 
avons renouvelé et développé notre système de vidéoprotection en 
priorisant, entre autres, les entrées et sorties de la ville et les commerces 
de l’avenue Charles de Gaulle. Ces nouvelles caméras sont destinées à 

dissuader les délinquants du passage à l’acte, à faciliter les recherches des Forces de l’Ordre et à rassurer les 
Soubisiens. Le coût de cet investissement s’élève à 12 000 euros HT et un financement est sollicité auprès du 
Fonds Interministériel de la Prévention de la Délinquance (FIPD). L’installation a eu lieu cet automne. 
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Les deux-roues et la sécurité routière :
Un appel lancé aux parents 

La sécurité des enfants utilisant des vélos et trottinettes est 
un sujet préoccupant, en particulier en ce qui concerne le 
respect du code de la route et l'éclairage. 
Près de la moitié des vélos et trottinettes ne sont pas équipés 
d'un éclairage conforme, ni d’équipements réfléchissants, ce 

qui représente un danger majeur pour la sécurité routière, particulièrement en cas de mauvaise visibilité.
Qu'est-ce qu'un bon éclairage ? Ce sont des feux avant et arrière qui fonctionnent, des catadioptres avant, 
arrière et fixés sur les roues pour renvoyer des rayons lumineux, des gilets jaunes fluorescents...
Alors, n’oubliez pas de : 
- respecter le code de la route, 
- vous assurer que les vélos et trottinettes sont correctement équipés,
- vérifier régulièrement l'état des équipements de vos enfants pour garantir leur sécurité.
Cette responsabilisation est importante pour le bien-être de tous.
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A plusieurs reprises, le lieu-dit de La Mornétrie s’est trouvé 
exposé à des phénomènes d’inondation consécutifs à de fortes 
précipitations ayant conduit à des débordements de fossés et de 
canalisations du réseau de collecte des eaux pluviales.
La Communauté d’Agglomération Rochefort Océan (CARO), en 
charge de la gestion des eaux pluviales urbaines, s’est engagée avec 

Lancement d’une étude hydraulique à La Mornétrie

Gaëtan ROY, technicien eaux pluviales à la Communauté d’Agglomération Rochefort Océan (CARO)

2025 - Rénovation de la place Camille Emon
En 2025, la place Camille Emon sera entièrement rénovée. Comme pour la rue Mériadec, une attention 
particulière sera apportée au verdissement de la place et aux déplacements doux. À cette occasion, le monument 
aux morts sera déplacé sur la place Robert Chatelier où le cadre sera plus adapté aux différentes cérémonies. 
Ces travaux seront réalisés en plusieurs phases afin de limiter les perturbations pour les commerçants et 
usagers. 
Les réseaux anciens implantés sous la place vont être remplacés. Le sol du parking sera perméable pour faciliter 
l’infiltration des eaux pluviales. Des arbres vont être plantés afin de constituer des îlots de fraicheur en été. Le 
nombre de places de parking reste quasiment identique. Pour accéder à la place Camille Emon en venant de 
l’avenue Charles de Gaulle, du côté de la boulangerie, un sens unique sera mis en place.

Jérôme LAULANET
Adjoint à la Voirie

j.laulanet@soubise.fr

la commune de Soubise, et le soutien du Syndicat Mixte Charente Aval (SMCA), à réaliser une étude hydraulique 
visant à réduire la fréquence et l’ampleur des inondations du lieu-dit. Ainsi, début novembre, une première 
reconnaissance des lieux a été faite avec les agents de la CARO, du SMCA et de la commune, accompagnés 
d’un hydrologue du cabinet Maîtres Cubes en charge de l’étude. L’arpentage de la zone de collecte des eaux 
de ruissellement s’engouffrant dans la Mornétrie, s’étend sur près d’une centaine d’hectares. Ces dernières 
années, la CARO s’est engagée dans la gestion intégrée des eaux de pluie (GIEP) « à la source » au sein des parties 
urbanisées des communes. La robustesse des techniques de GIEP déployées a pu être pleinement éprouvée 
avec les épisodes pluvieux de ces derniers mois (plus d’information sur https://giep.agglo-rochefortocean.fr/).
Lorsque l’étude sera suffisamment avancée, une réunion publique sera organisée en mairie, avec la CARO et 
le SMCA, pour permettre à chacun de prendre connaissance des résultats des diagnostics et de prendre part 
aux orientations préconisées pour la lutte contre les inondations de La Mornétrie.

PROJETS DE TRAVAUX

Soubise infos n°14Soubise infos n°14
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Afin d’améliorer la gestion et l’entretien 
de nos espaces verts communaux, nous 
mettons en place une nouvelle organisation 
du travail, basée sur un fonctionnement 
par secteur en roulement. Cette méthode 
vise à optimiser les ressources et à garantir 
un entretien plus régulier, tout en tenant 
compte des besoins spécifiques de 
chaque zone. Voici en quoi consiste cette 
réorganisation et les bénéfices qu’elle 
apportera à notre commune.

Pourquoi cette réorganisation ?

Avec une superficie importante d’espaces 
verts à entretenir, il est devenu nécessaire 
de structurer notre travail de manière 
plus efficace. Le travail par secteur en 
roulement permet à nos équipes de se 
concentrer successivement sur différentes 
zones de la commune, en suivant un 
calendrier établi. 
Cette organisation nous aide à :
. Améliorer la fréquence des 
interventions : chaque secteur est 
entretenu selon un cycle défini, 
garantissant un suivi régulier et constant.
. Adapter les interventions aux saisons : 
les équipes peuvent prévoir des tâches 
spécifiques en fonction des périodes de 
croissance, de floraison, et des besoins 
d’arrosage.
. Optimiser les ressources : en se 
concentrant sur un secteur à la fois, les 
équipes utilisent les équipements de 
manière plus efficiente, réduisant les 
déplacements et la consommation de 
carburant.

Comment fonctionne le travail par secteur 
en roulement ?

La commune est désormais divisée en 
secteurs géographiques. Chaque secteur 
bénéficie d’un roulement précis dans le 
calendrier d’intervention. 

Les étapes de cette organisation sont les suivantes :
. Définition des secteurs : chaque zone de la commune est 
classée en fonction de sa taille, de sa fréquentation et des 
spécificités des espaces verts.
. Mise en place d’un calendrier de rotation : ce calendrier 
assure qu’aucun secteur ne soit négligé. Chaque zone est 
programmée pour recevoir des interventions régulières et 
cohérentes avec les cycles saisonniers.
. Planification des interventions : les équipes réalisent 
diverses tâches adaptées aux besoins spécifiques de 
chaque secteur.
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Quels sont les avantages pour la commune ?

. Meilleure qualité d’entretien : le roulement par secteur 
permet de mieux répondre aux besoins de chaque espace 
vert.
. Réduction de l’empreinte écologique : en rationalisant 
les déplacements et les consommations de carburant, 
nous contribuons à une gestion plus durable.
. Augmentation de la satisfaction des administrés : vous 
pourrez constater un entretien plus uniforme des espaces 
verts, qui resteront accueillants tout au long de l’année.

Cette réorganisation nous aidera à préserver et valoriser 
les espaces verts de notre commune.

Nouvelle organisation de la gestion des espaces verts communaux : 
vers un travail par secteur en roulement

Franck LOUVRIER
Adjoint à l'Urbanisme, aux bâtiments et 
à la Transition Ecologique
f.louvrier@soubise.fr
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Le Conseil des Sages peaufine 
son projet de « Chemin de 
découverte historique de 
Soubise »

Ce projet va permettre aux habitants de 
Soubise ainsi qu’aux touristes de passage 
de découvrir l’histoire de notre commune 
et ce, depuis des temps immémoriaux, lors 
d’une promenade agréable et enrichissante.
Des panneaux jalonneront le parcours, ils 
donneront les explications qui se rapportent 
au lieu avec photos à l’appui. Le point 
de départ se fera devant l’église et après 
un saut dans le temps, le chemin vous 
ramènera devant la mairie. Nous comptons 
sur le Conseil des Jeunes pour donner de 
l’animation à ce parcours par des renvois 
à un QR Code, avec questions ludiques ou 
sketchs pour les enfants.

Ce chemin devrait être praticable par tous, 
avec une petite modification de parcours 
pour les personnes à mobilité réduite.

Notre nouvelle conseillère déléguée
à la « Vie associative et culturelle »

Monsieur le Maire a souhaité confier la délégation 
« Vie associative et culturelle » à Emmanuelle 
Guiberteau, déjà très impliquée au niveau 
associatif dans notre commune.
Yannick Bouniot qui occupait cette fonction a 
connu dans l’année une promotion professionnelle 
qui ne lui laissait plus assez de temps pour 
remplir cette mission. Il reste, bien sûr, conseiller 
municipal.
On souhaite bon courage à Emmanuelle pour 
continuer à faire vivre la commune à travers nos 
nombreuses animations.

Notre commune est sortie du réseau d’alerte sur les finances locales
La Direction Générale des Services Publics (DGFIP) et la Direction Générale des Collectivités Locales (DGCL) 
ont mis en place un réseau d’alerte sur les finances locales afin de déceler de façon préventive les difficultés 
financières de certaines collectivités, et notamment les communes.
L’entrée dans ce réseau d’alerte de la Préfecture et du Trésor Public s’effectue en fonction de ratios calculés 
chaque année par les services de l’Etat.
Ainsi, depuis une dizaine d’années, notre commune y figurait.
Grâce aux efforts consentis par nous tous depuis le début de la mandature et à une gestion rigoureuse, la 
situation financière de Soubise s’est améliorée. Aujourd’hui, nous avons le plaisir de vous informer que notre 
commune est sortie du réseau d’alerte sur les finances locales.

Martine Dromer, 
Adjointe aux Finances
m.dromer@soubise.fr

FINANCES
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                       TOUS ENSEMBLE

Le Syndicat Enfance Jeunesse Intercommunal (SEJI) porte 
une attention particulière à favoriser l’épanouissement de 
tous les enfants. En ce sens, les Accueils Collectifs de Mi-
neurs (ACM) jouent un rôle crucial dans leur développement.  
Notre nouveau projet « TOUS ENSEMBLE » vise à intégrer 
des objectifs inclusifs dans les projets pédagogiques des 
accueils périscolaires et extrascolaires et prévoit des actions 
concrètes en direction des enfants à besoins spécifiques. 

Grâce à l’aide financière « bonus inclusif » de la CAF de Cha-
rente-Maritime, les structures ont pu investir dans du ma-
tériel sensoriel et aménager des espaces de détente afin de 
répondre au mieux aux besoins des enfants accueillis. 

Dans le cadre de la Convention Territoriale 
Globale, la Communauté d’Agglomération 
Rochefort Océan (CARO) organise des temps 
d’échange et de formations pour les direc-
teurs et animateurs sur l’accueil des enfants 
en situation de handicap, les techniques 
de communication alternative (langue des 
signes, pictogrammes, etc.), la gestion de 
comportements particuliers et l'adaptation 
des activités.  

Mais l'inclusion ne se limite pas à des amé-
nagements matériels ou des formations. 
Elle passe aussi par une sensibilisation des 
enfants eux-mêmes aux différences. Les 
animateurs jouent ici un rôle de médiateur 
pour encourager le respect et la bienveil-
lance au sein des groupes.

Le SEJI s’entoure également de partenaires 
aidant au développement de ce projet 
comme Karine Letoux psychopédagogue, 
Geraldine Kieffer musicothérapeute, le 
Comité Départemental Handisports, le pôle 
ressources handicap du conseil départe-
mental. 

Le SEJI souhaite que ce projet soit un succès 
grâce à une collaboration étroite entre les 
équipes pédagogiques et les familles dont 
l’implication est essentielle pour aider à 
mieux connaître les besoins de leur enfant 
et adapter les pratiques.

L’accueil des enfants à besoins spécifiques dans les accueils de loisirs : un défi à relever pour construire 
une société solidaire et inclusive. 
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Baccalauréat, BEP, CAP, permis de conduire…
Votre enfant souhaite s’inscrire à l’un de ces examens ?

S’il a moins de 18 ans, il doit fournir son attestation de recensement. Sinon, son certificat
individuel de participation à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC). Voilà ce qu’il faut savoir :

Le recensement citoyen est-il obligatoire ?
Oui, il l’est 
Comment procéder ?
A partir de l’âge de 16 ans, le jeune se présente à la mairie muni de sa pièce d’identité et du livret de famille, 
accompagné d’un de ses parents. A cette occasion, la mairie lui remet une attestation de recensement.
Attention, bien conserver ce document jusqu’aux 18 ans du jeune car la mairie ne délivre pas d’autres 
exemplaires.
Quel document présenter pour s’inscrire à un examen ou concours ?
Pour pouvoir s’inscrire à un examen (CAP, BEP, Bac...), à un concours administratif ou à l'examen du permis 
de conduire, après avoir fait le recensement citoyen, le jeune :
- Obtient une attestation de recensement, qu’il devra présenter s’il n’a pas encore participé à la JDC.
- Est convoqué à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC) à partir de ses 17 ans. Puis, après y avoir participé, 
il obtient son certificat individuel de participation à la Journée Défense et Citoyenneté, à présenter pour 
s’inscrire aux examens à partir de l’âge de 18 ans.
- Est inscrit automatiquement sur les listes électorales dès son 18ème anniversaire et pourra alors voter à 
réception de sa carte d’électeur. 
Pour plus d’informations :
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L a  v i e  a s s o c i a t i v e

Soubise en Fête va bientôt souffler sa 
première bougie.
Toute l'équipe vous remercie chaleureusement pour 
votre participation à ses premiers événements qui ont 
rencontré encore plus de succès qu’on ne l’attendait. 
Nous remercions les bénévoles qui ont pu donner de 
leur temps, les Soubisiens qui ont répondu aux appels 
aux dons pour nos décorations et l'investissement de 
l’équipe municipale. Avec votre soutien, nous avons eu 
les coups de pouce nécessaires pour nous lancer dans 
l’organisation d'événements amusants et conviviaux.
Entre les Années 80 et leurs démons de minuit, le 13 
juillet festif sur la place Robert Chatelier, le pique-nique, 
le Beaujolais Nouveau (il était bon cette année !) et la 
soirée 100% filles (pas la peine d'insister messieurs, on 
ne vous dira rien), cette première année est passée sans 
que nous puissions nous en rendre compte. 

Soubise en Fête

Alors, prêts pour la deuxième année ? 
Sans tout dévoiler, on peut déjà vous dire que nous 
sommes prêts pour le 1er semestre : les chemises 
ouvertes des années 90 et ses boys band, une Irish Saint 

Patrick et une 
soirée…surprise ! 
En 2025, Soubise 
sera la capitale du 
divertissement 
et de la bonne 
ambiance ! 

Notre groupe s’étoffe petit à petit mais toute main 
tendue est la bienvenue.
Si vous avez des idées, des envies un peu ou totalement 
folles, venez nous en faire part à tout moment et par 
n'importe quel moyen lors de nos soirées, par mail 
(soubiseenfete@gmail.com) ou bien sur nos réseaux 
(Facebook et Insta : Soubise en fête), N’HESITEZ PAS !

Au plaisir de vous voir 
lors de nos prochaines 
manifestations !  

Une nouvelle bourse aux modèles 
réduits en septembre prochain
Après deux éditions, en 2023 et 2024, le club 
de modélisme sud Charente (MSC 17) travaille 
activement à l’organisation de sa troisième 
bourse aux modèles réduits. Cette dernière se 
déroulera le 7 septembre 2025 à la salle des 
fêtes de Soubise.
Comme lors des précédentes éditions, de 
nombreux commerçants spécialisés dans les 
trains, voitures, camions et bateaux seront 
présents ainsi que des exposants. D’ailleurs, 
le club pourra une nouvelle fois compter sur 
un de ses membres, Michel Rivière, pour 
ravir les petits et les grands avec ses circuits 
de trains dans des échelles insolites, du 
1/220 au 1/1 000e. Sa renommée dépasse 
d’ailleurs la Charente-Maritime, puisqu’il est 
régulièrement sollicité pour exposer ses 
« réseaux mallettes ». Ainsi, il était invité cette 
année à la Bourse internationale d’Orléans 
qui a rassemblé 22 000 visiteurs ou encore à 
celle de Joué-lès-Tours et de Castres… L’année 
prochaine, il exposera à Romilly, Étampes, 
Monistrol, Orléans, Les Arcs, Séné et plus 
proche de chez nous à Saujon et Marennes. 

Club Modélisme Sud Charente

De son côté, le club poursuit son travail de 
structuration et de développement de ses 
activités. Et comme le rappelle son président, 
André Charrier : « Toutes les bonnes volontés 
sont les bienvenues. Notre objectif reste le 
même : accueillir tous les types de modélismes 
via la création de sections ».

Renseignements :
Club Modélisme Sud Charente
Tel. 07 55 64 37 82
Courriel : msc.17@laposte.net
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Gymnastique, remise en forme, marche

Gymnastique douce le mardi de 10h00 à 11h00 et 
11h15 à 12h15
Gymnastique le vendredi de 9h00 à 10h00 et de 
10h15 à 11h15
Salle de remise en forme les lundi, mardi, jeudi de 
9h00 à 11h00
Marche le mercredi à 14h00
Cotisation : 75 €/an

gv.dessoubisiennes@gmail.com

5-4-3-2-1... C'est parti pour une nouvelle année 
pleine de joie et de bons moments partagés !
L'APES remercie chacun d'entre vous pour votre 
participation, c'est grâce à vous que nos
animations sont une réussite !
Nos bonnes résolutions 2025... ?! Être encore plus 
festifs et être encore plus fun pour nos
enfants ! On ne va pas tout vous dévoiler mais 
réservez déjà votre 14 juin et guettez nos
réseaux sociaux pour faire la Lumière sur toutes 
nos festivités ;)

Meilleurs vœux à tous !

L'APES

L'équipe de l'APES

APESoubise 

Tous en forme, la G.V les Soubisiennes et ses 
adhérents ont participé à la marche du TELETHON. 
Une boisson chaude à mi-chemin pour le réconfort, 
un accueil en musique et vin chaud, plus petits 
fours à l’arrivée à la maison de retraite Résidence 
Le Vigé.

Association de Gymnastique 
Volontaire des Soubisiennes

Partenaire de la BANQUE ALIMENTAIRE de Charente 
Maritime, la SACA, basée à Soubise, distribue des 
denrées alimentaires à nos concitoyens les plus 
démunis.
Actuellement 11 bénévoles assurent le 
fonctionnement de l’association, retrait des 
produits à la Banque Alimentaire de La Rochelle, 
préparation des « paniers », et distribution.
Si vous avez des difficultés financières pour vous 
nourrir, contactez le service social de la mairie 
de Soubise. Après inscription, votre dossier sera 
transmis à la SACA. Vous pourrez ensuite obtenir 
un panier alimentaire 2 fois par mois (les semaines 
impaires) moyennant une somme modique.
Service ouvert toute l’année, et assuré par des 
bénévoles.

SACA

La SACA « Chaîne de solidarité alimentaire »

Si vous souhaitez devenir bénévole et nous aider : 
sacasoubise@orange.fr

La G.V Les 
Soubisiennes est 
heureuse de remettre 
726.50 Euros à l’AFM 
TELETHON.

Vous êtes le représentant d'une association 
sur la commune et vous souhaitez diffuser 
des informations grâce à nos différents 
moyens de communication ? 
N'hésitez pas à nous envoyer vos textes et 
photos à communication@soubise.fr
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Gymnastique, remise en forme, marche

Badminton de  loisirs
Bad’Soubise est un club où il fait bon jouer au 
badminton
Pour cette saison, il compte près de 90 adhérents de 
8 à 70 ans.
Le club propose des rencontres avec d’autres clubs, 
des soirées thématiques autour du badminton, des 
tournois internes…
Il est possible de venir découvrir le badminton, l’esprit 
du club et les joueurs avant de s’inscrire définitivement.

Bad’Soubise

Fabien RAVAUD (Président)
06 83 02 56 24 (secrétariat) 
badsoubise@gmail.com
Facebook : @badsoubise

Ado de + 15 ans et Adultes : 
Mardi soir de 20h à 23h - Samedi de 17h30 à 21h

Enfants de 8 ans à 15 ans :
Séance encadrée le mardi de 19h à 20h 

25€ par an pour les adultes
20€ par an pour les enfants

Nos différentes activités (dessin-peinture, peinture 
au sable, guitare, piano-synthé-chant-éveil musical, 
théâtre enfants, ados et adultes) ont maintenant 
toutes repris avec beaucoup d’entrain.
Il reste malgré tout quelques places disponibles 
dans les cours de théâtre et piano-synthé-chant ainsi 
qu’éveil musical (réservé aux 4/5 ans).
Pour les indécis, nous offrons gracieusement une 
séance de découverte dans l’activité choisie.
Vous êtes intéressés, n’hésitez pas à nous contacter :
. par téléphone au 06 84 96 01 29,
. ou par mail : « assoculturelle.soubise@gmail.com »,
. ou sur Facebook : page « association culturelle 
Soubise. ».

Association Culturelle

Meilleurs vœux à tous, très 
bonne année 2025.

Le bureau

La Mesnie de l’Ozine

L’Association La Mesnie de L’Ozine a pour 
but d’animer les sites historiques partout en 
France, principalement en Charente Maritime 
mais aussi en Touraine et Dordogne.
Nous évoquons la fin du XIIIe siècle en 
reconstituant un camp de mercenaires 
engagés par le roi de France pour sécuriser 
le Royaume.

Cette reconstitution passe par nos différentes 
animations mais aussi ateliers participatifs, 
tel que, le combat de bataille ou de lice, le 
stand de tir à l’arbalète et de javeline mais 
aussi l’atelier Héraldique, sans oublier nos 
animations de campement.
L’idée est donc de transporter le public à cette 
époque, mais aussi de transmettre notre 
patrimoine historique en le rendant vivant, 
et pourquoi ne pas faire naitre une passion 
médiévale.
Tu aimes cette période historique ?
Tu aimes nos activités ?
Tu aimes la déconnexion totale ?
N’hésite plus et rejoins nous, vivre cette 
époque !!

Association La Mesnie 
de l’Ozine
Adresse mail : 
lamesniedeloz ine@
laposte.net
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Vous êtes un nouvel arrivant à Soubise ?
Nous vous souhaitons la bienvenue et vous invitons à venir 
en mairie. Nous pourrons répondre à vos questions et vous 
donner des informations utiles.
D’ores et déjà, pour vous aider à vous installer et à vous 
intégrer, voici quelques informations importantes sur la vie 
locale.
. Administration : Pensez à vous inscrire sur les listes électorales 
car le changement d’adresse signalé uniquement à La Poste 
n’est pas pris en compte pour cette démarche. Les prochaines 
élections programmées sont les Municipales en 2026 et les 
Présidentielles en 2027, mais nous devons garder à l’esprit que 
nous ne sommes pas maitres du calendrier, l’histoire récente 
nous l’a démontré.

. Gestion des déchets : La compétence « Ordures ménagères » est déléguée à la CARO (Communauté 
d’Agglomération Rochefort Océan). Vous pouvez les joindre au 0 800 085 247 (appel gratuit). Vous pouvez 
retirer un composteur gratuitement en mairie. Pour les logements sans garage, vous pouvez retirer un « bio-
seau » pour déposer vos déchets organiques dans les composteurs partagés.
. Sport, loisirs et culture : 
  . De nombreuses associations soubisiennes proposent des activités variées, consultables sur le site internet 
de la commune (www.soubise.fr).
  . Découverte de la ville : Une visite gratuite est organisée en début d'automne pour vous permettre de 
découvrir l'histoire, le patrimoine et les équipements de la ville, tout en rencontrant d’autres nouveaux 
résidents.
. Communication : Pour être informés des événements locaux, plusieurs canaux de communication sont à 
votre disposition : Facebook, Instagram, newsletter, site internet et bulletin municipal (Détail en page 1 de 
ce bulletin).
N'hésitez pas à contacter la mairie au 05.46.84.92.04 pour toutes questions complémentaires. 
Nous espérons que ces informations vous sont utiles pour vous installer dans les meilleures conditions sur 
notre commune. 
Encore une fois, bienvenue parmi nous !

Bus France services : un accompagnement gratuit pour vos
démarches administratives du quotidien

Demande de carte d’identité, de permis de conduire, d’aides (allocation logement, CAF), déclaration de 
revenus, recherche d’emploi, aide pour le remboursement de soins, demande Complémentaire Santé 
Solidaire, préparation d’une naissance, préparation de la retraite….
Des ordinateurs en accès libre sont mis à votre disposition pour consulter les sites des services publics et 
réaliser vos démarches en ligne.
France services est un guichet unique qui donne accès dans un seul et même lieu aux principaux organismes 
de services publics : le ministère de l'Intérieur, le ministère de la Justice, les Finances publiques, Pôle emploi, 
l'Assurance retraite, l'Assurance maladie, la CAF, la MSA et la Poste.

Le Bus France services est présent tous les 15 
jours, le vendredi de 9h00 à 12h00 sur la place 
Robert Chatelier.
Prochaines permanences : 31 janvier, 14 et 28 
février, 14 et 28 mars, 11 et 25 avril, 9 et 23
mai.
Contact téléphonique : 06 02 59 50 57 
uniquement sur rendez-vous

Soubise infos n°14Soubise infos n°14



Expression des élus de l’opposition

Emmanuelle Guiberteau, Philippe Aubry, Murielle Bordesoules 18

Chères Soubisiennes , chers Soubisiens,
Nous vous souhaitons une très belle année 2025, une bonne santé, de la joie dans vos foyers avec vos familles et vos 
amis et puis une vie très agréable dans notre belle commune de Soubise.
Une information que nous souhaitons partager avec vous, fin Septembre Monsieur le Maire a souhaité rencontrer 
Emmanuelle Guiberteau pour lui proposer le poste de conseillère déléguée en charge de la vie associative, de la culture 
et des événements car l'ancien délégué a du démissionner. Après réflexion et concertation entre nous trois, elle a 
accepté le poste, pour relever ce défi pour un an et demi et s'investir pleinement dans la vie associative soubisienne, 
tout en gardant son rôle d'élue de l'opposition. Félicitations Emmanuelle! En cette fin d'année 2024 verrons-nous la 
finalisation du projet immobilier suite à la vente de l'immeuble de l'ancien restaurant Le Soubise ? Le restaurant l'Estran 
au port, après quelques travaux, sera t-il à nouveau loué ? L'entretien des espaces verts qui n'a pas été satisfaisant 
cette année. Des efforts nous sont annoncés. Nous avons interpellé le maire à ce sujet en conseil municipal et une 
nouvelle organisation du travail se met en place qui nous l'espérons portera ses fruits. L'autre grand thème que nous 
ne cessons pas d'évoquer depuis le début du mandat, en demandant des actions fortes, est celui de la sécurité. La 
création d'une police municipale mutualisée est en projet, on n'en sait pas plus. Pour l'instant des tests sont en cours 
avec des fermetures de routes, des sens uniques de circulation. Un bilan sera fait et Monsieur le maire nous propose 
une réunion publique pour que chacun d'entre vous puisse s'exprimer. Pour finir, lors du conseil municipal en octobre 
2024, le conseil a voté l'achat d'une structure de jeux pour les jeunes enfants c'est une bonne nouvelle. Par contre nous 
sommes contre l'achat de 4 agrès pour un montant de 25000 euros. Ces agrès sont coûteux et ne s'adresseront pas à 
toute la population, rien à voir avec le projet d'un parcours sportif multi générationnel pourtant annoncé pendant la 
campagne électorale. 
Vous l'avez compris nous restons vigilants et attentifs et à votre disposition pour répondre à vos questions. Nous vous 
rappelons que les conseils municipaux sont ouverts au public et c'est pour vous la possibilité de venir écouter nos 
débats et nous rencontrer.

JEU CONCOURS
Reconnaissez-vous cet endroit ?
Lors de vos balades dans Soubise, peut-être l'avez-vous déjà croisé…
Mais où se trouve-t-il ?
Si vous pensez avoir trouvé, envoyez-nous votre réponse à 
soubiseinfo@gmail.com et le plus rapide gagnera un petit lot !

Il s’agit d’un repère de nivellement NGF-IGN (Nivellement 
Général de la France - Institut Géographique National), en 
fonte, fixé en façade de l’immeuble situé au n°5, Rue Henri 
Drouet. Il porte la mention « 4,757 » signifiant une altitude 
de 4,757 mètres. Cependant, cette altitude est issue d’un 
système de mesure ancien, datant de la fin du XIXe siècle. 

Au gagnant du numéro précédent !!
Bravo à Gérard GUESNON qui a été le premier à reconnaitre la photo.

Pour finir cet article avec de la bonne humeur nous vous joignons la photo de deux Soubisiens 
qui ont fièrement représenté notre commune au marathon de La Rochelle en novembre dernier. 
Challenge brillamment accompli. 
Bravo les sportifs !

Belle et heureuse année

Dans le système actuel, son altitude est de 4,267 mètres. A Soubise, nous avons 
deux autres repères de nivellement : l’un en bas du mur, à gauche de la porte 
d’entrée de l’église (altitude 14,231 mètres) et l’autre au n° 5 Rue Pasteur (altitude 
12,524 mètres). Chaque repère porte un matricule national et est défini par sa latitude, sa longitude et son 
altitude. 
A l’heure où les satellites donnent à tout un chacun toutes les coordonnées de l’endroit où il se trouve, ces 
repères constituent un aspect de notre patrimoine et de notre histoire.



CENTRE ANTI-POISON
CENTRE HOSPITALIER DE ROCHEFORT
1 Avenue de Béligon
17300 ROCHEFORT
05 46 88 50 50
05 56 96 40 80

NUMEROS D'ECOUTE :
Violences intrafamiliales 3919
Stop harcèlement à l'Ecole 3020

Vous souhaitez joindre un service 
de la Mairie en particulier ?  

services mail

ACCUEIL mairie@soubise.fr

DIRECTION sg@soubise.fr

COMPTABILITE compta@soubise.fr

LOCATION DES SALLES locations@soubise.fr

URBANISME urbanisme.depot@soubise.fr

ETAT CIVIL etat-civil@soubise.fr

CCAS ccas@soubise.fr

MEDIATHEQUE mediatheque@soubise.fr

COMMUNICATION communication@soubise.fr

EVENEMENTS CULTURE evenement@soubise.fr

CONSEIL DES SAGES conseildessages@soubise.fr

CONSEIL DES JEUNES cmj@soubise.fr

NUMEROS D'URGENCE :
SAMU 15
POMPIERS  18
GENDARMERIE 17
NUMERO D’URGENCE 
EUROPEEN 112

SOS TRAUMA
1 rue Toufaire, RDC à Droite
17300 Rochefort
06 51 94 42 74

NUMERO d'ASTREINTE de la commune, en 
dehors des horaires d’ouverture de la Mairie : 
07 48 72 32 48 

 La Mairie
Lundi - Mardi - Jeudi 
9h à 12h30 et 14h00 à 18h00
Mercredi de 9h à 12h30
Vendredi de 9h à 12h30 et 14h00 à 17h00
Tél :  05 46 84 92 04  
Tél. d’astreinte (en dehors des heures d’ouverture) :
07 48 72 32 48 
mairie@soubise.fr 
Site internet : https://www.soubise.fr

La Médiathèque
Lundi-mardi-mercredi-vendredi : 9h-12h15 et    
14h30-18h
Jeudi : 9h-12h45
Tél. 05 46 84 94 94

CCAS 
Accompagnement social 
dans les bureaux de la Mairie 
Tél. Mairie : 05 46 84 92 04 
ccas@soubise.fr

Conseiller numérique 
Dans les bureaux de la Mairie
Permanence le jeudi de 9h à 12h sur rendez-vous
Tél. 07 86 22 48 42
Johanna.dessaint@gmail.com

Syndicat Enfance Jeunesse Intercommunal 
SEJI - Accueil de loisirs et périscolaire
ZI du Chemin Vert -17780 SOUBISE
05 46 83 76 93

Communauté d’Agglomération 
Rochefort Océan 
Transports, gestion des déchets….
3, Av Maurice Chupin 
Parc des Fourriers à Rochefort
BP 50224 - 17304 Rochefort Cedex
05 46 82 17 80 - 05 46 99 76 30

Assistante sociale
Département Charente-Maritime
Lundi et Jeudi de 9h à 12h 
Sur rendez-vous dans les bureaux de la Mairie
Tél : 05 46 87 27 57

La Poste
Du lundi au samedi de 9h30 à 12h00 
9 place Robert Chatelier - 17780 SOUBISE
36 31 (numéro non surtaxé)

 


